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Poniente

Este sábado
se celebra la
1ª Noche
en Blanco 
Romana en
Salar 

La Asociación Contra el Cáncer se moviliza para concienciar
sobre la necesidad de la investigación y los “espacios sin humo”

Éxito rotundo de la Feria de la
Caza y el perro de rehala

ZAFARRAYA

Nace el Loja Femenino
Club de Fútbol, el primer
club íntegramente
femenino de la comarca

DEPORTES

Acudieron más de 90 rehalas y un 
millar de perros de toda Andalucía

En Loja más de 5.000 personas participaron en la VII Marcha Contra el Cáncer. La AECC tam-
bién ha firmado convenios con los Ayuntamientos de Loja, Huétor Tájar y Montefrío

Se aprueba el proyecto
de la Estación de 
Autobuses de Loja 
La Junta de Andalucía licitará la obra en
julio, la iniciará en otoño y se pondrá en
uso a mediados de 2023 

Marcha en Loja.

Convenio en Huétor Tájar.
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escuela de idiomas
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OPINIÓN

JUAN PINILLA

Alfredo Arrebola, profesor y cantaor, como a él le
gustaba presentarse, ha fallecido esta pasada madru-
gada en su tierra natal, Villanueva Mesía. Nació en
esta localidad regada por el Genil en 1935. Es Licen-
ciado en Filosofía y Letras, doctor en Filología Clásica
y licenciado en Ciencias Religiosas. Durante dos dé-
cadas fue director del Aula de Flamencología de la
Universidad de Málaga, realizando una destacada
labor de restauración de discos de pizarra. Era Miem-
bro de la Cátedra de Flamencología de Jerez de la
Frontera, Medalla de Oro de la Casa de Arte Flamenco
‘Antonio Mairena’ y Uva de Oro del Festival de Cante
de Jumilla. 
A lo largo de su dilatada trayectoria consiguió más de
30 primero premios, además de reconocimientos de
gran importancia como el premio Cantes de Levante
del Festival de las Minas de La Unión, en 1969, el Pre-
mio Nacional Literario ‘Manuel de Falla 100 años’ en
1976, el Premio Nacional por Malagueñas, el Premio
Nacional de Jerez, en 1974, el premio Tomás Pavón
del Concurso Nacional de Córdoba en 1968 y el pre-
mio Saeta de Oro de Sevilla en 1970. Había compar-
tido cartel con artistas como Camarón, Paco de Lucía,
Fosforito, Antonio Mairena, Pepe Palanca, Menese,
El Cabrero, Carmen Linares o Mariquilla, entre otros.
En su discografía aparecen casi 40 discos, entre los
que destacan álbumes dedicados a Lorca, Alberti,
Machado, Emilio Prados, Rafael Guillén, Benítez Car-
rasco, Luis Rosales o Cernuda. Tiene dos antologías
dedicadas al cante por malagueñas, una antología del
fandango y otra de la saeta. Entre sus libros cabe
destacar “El flamenco en la obra poética de García
Lorca”, “Presencia de la mujer en el cante flamenco”,
“El sentir flamenco en Bécquer, Villaespesa y Lorca”,
“El sentir flamenco en Falla y Picasso” o “Granada en
el arte flamenco”. Autor, igualmente, de centenares
de artículos publicados en periódicos y revistas espe-
cializadas, había donado toda su biblioteca a al ayun-
tamiento de su pueblo, Villanueva Mesía.
Las reacciones tras su desaparición no se han hecho
esperar. José Entrena, presidente de la Diputación de
Granada y ex alcalde de Villanueva Mesía ha querido
manifestar “mi tristeza por la noticia. La verdad que
es una persona muy relevante en el mundo del fla-
menco y en el mundo universitario. Me gustaría
poner en valor su dilatada actividad como escritor en

Fallece Alfredo Arrebola: 
Decano de los cantaores
granadinos

el mundo del flamenco y como la persona que más dis-
cos ha editado. En los mismos términos se ha expre-
sado Antonio Durán, alcalde de Villanueva Mesía,
quien ha lamentado su pesar por “la pérdida de un ve-
cino tan ilustre como Alfredo que ha hecho tanto por
el mundo de la cultura. Ha ubicado a Villanueva en el
mundo, y somos conocidos a nivel, no solo nacional
sino internacional, por ser el lugar de nacimiento de
Alfredo Arrebola”.
Jesús Plaza, presidente de la Peña de La Platería, tam-
bién ha querido mostrar sus condolencias “en nombre
de nuestra peña, que fue su casa durante tantos años,
recordar a un personaje entrañable, toda una eminen-
cia. La Federación Provincial de Peñas Flamencas tam-
bién ha manifestado su consternación por su
fallecimiento, así como artistas e instituciones como
Curro Andrés, Francisco Manuel Díaz, Antonio Galle-
gos, Kiki Corpas, la peña flamenca Manuel Ávila de
Montefrío, la peña Alcazaba de Loja, La Parra de Hué-
tor-Vega y Solera y Caña de Maracena.
Desde Málaga, el cantaor e investigador Gregorio
Valderrama lamenta su pérdida destacando que “era
un caballero de muy grande corazón”. Valderrama re-
cuerda que Arrebola ha sido “un estudioso grandísimo
con una afición que le desbordaba por encima de su
trabajo. En Málaga le debemos mucho porque fue uno
de los primeros en hacer una antología seria de los
cantes de Málaga aplicando ya métodos científicos de
investigación. Como aficionado era espectacular y
como cantaor también porque no le temía a cantar
nada. Aportó mucha seriedad en un momento que la
literatura flamenca estaba en manos de señores con
muy poca credibilidad. Su bibliografía es de obligado
conocimiento para la flamencología actual. Fue un
buen amigo de mi familia y siento mucho su pérdida”.
Alfredo Arrebola será enterrado esta tarde a las 18.00
horas en su tierra natal. Este municipio le puso su
nombre a la biblioteca municipal, a la cual había don-
ado toda su biblioteca personal. 

Adios maestro
La redacción de Periódico Poniente nos sumamos
a las condolencias por la pérdida del maestro de
maestros Alfredo Arrebola. Durante muchos años
tuvimos la suerte de contar con su artículos como
colaborador de nuestro medio y siempre
demostró un gran carino por el flamenco y por su
Villanueva natal.

¡La octava edición de la
Abades Stone Race ya
está aquí!  Las inscrip-
ciones se abrirán el 19
de julio, día en el que
también mostraremos
la bolsa del corredor. 

Este año, de la mano de
Vitar Comunicación,
haremos la presenta-
ción oficial del cartel
del evento y necesita-
mos que nos ayudes a
elegir.

Entra en la página de
Facebook de Mala Cara
Club Running y vota por
tu cartel favorito.

Tienes hasta 
el 18 de julio

Tu decides la
imagen de la
Stone Race
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reportaje

La Diputación de Granada, a
través del área de Empleo y
Desarrollo Sostenible, se en-
cuentra inmersa en la redac-
ción de la Agenda Urbana de la
Provincia de Granada, docu-
mento marco que guiará el des-
arrollo sostenible de su
territorio en los próximos
años. En este proceso ha orga-
nizado una decena de jornadas
monotemáticas que profundi-

Montefrío y Ribera Baja. Ya se ha celebrado la primera reunión con vecinos  en Montefrío, para debatir
sobre vivienda y en julio habrá otra en Huétor Tájar sobre gobernanza e instrumentos de intervención

zan en los diez Objetivos Estra-
tégicos que recoge la Agenda
Urbana Española en otros tan-
tos municipios de la provincia.
Estas jornadas también han lle-
gado hasta el Poniente, concre-
tamente la primera de las
reuniones se desarrolló hace
unos días en Montefrío y el
próximo 12 de julio se cele-
brará una jornada similar en la
Ribera Baja del Genil, para que
los vecinos y colectivos de
Huétor Tájar, Villanueva
Mesía, Salar y Moraleda de Za-
fayona puedan realizar aporta-
ciones para mejorar las
condiciones de sus municipios.

La Agenda Urbana de la Diputación de Granada llega a la
comarca para mejorar el desarollo de los municipios

MANOLO
ÉCIJA

La Diputación de Granada es
pionera en trabajar en el con-
junto de sus territorios con
esta metodología de Agenda
Urbana. Esta labor ha sido re-
conocida como buena por el
Gobierno Central, que lo esco-
gía como proyecto piloto de in-
terés para el conjunto del país.

Hasta el momento se están des-
arrollando 34 agendas urbanas
en toda la provincia, que con-
templan 434 acciones y de los
que se están beneficiando cerca
de un millón de granadinos y
granadinas.
El objetivo es que la provincia
cuente en 2023 con la presen-
cia de proyectos enmarcados
en la Agenda Urbana en prácti-
camente todos los territorios.
Todos ellos tienen en común la
apuesta por una participación
activa de los actores sociales y
económicos que garantizan el
respaldo social de las medidas
y la consecución de los objeti-

vos planteados. Y precisa-
mente para hacer partícipes a
los territorios, el área de Em-
pleo y Desarrollo Sostenible ha
programado otros nueve en-
cuentros para los próximos
meses bajo el lema: "Somos lo
que hacemos para cambiar lo
que somos".

Jornada de Montefrío

Como apuntábamos, la pri-
mera de las reuniones en nues-
tra comarca tuvo lugar el
pasado mes de mayo en Mon-
tefrío. Esta jornada estuvo cen-
trada en tratar el objetivo

La de Granada es la pri-
mera Diputación que
trabaja con esta meto-
dología en sus pueblos
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En las imágenes dos momentos de las jornadas celebradas en Montefrío donde ade-
más de representantes de Diputación y el alcalde en funciones, participaron expertos
en materia de vivienda. Foto: Redacción.

Reto
Demográfico
En el desarrollo del marco
estratégico de la Agenda
Urbana de la provincia de
Granada, existe además un
objetivo transversal: rever-
tir el despoblamiento de
las zonas rurales. El obje-
tivo con este proyecto no
es otro que afrontar el reto
demográfico planteando
opciones que inviten a la
ciudadanía que habitan las
zonas rurales a quedarse
en sus pueblos y que invite
a los y las jóvenes a volver
y a impulsar los territorios.
A este objetivo se dedicará
además una jornada espe-
cífica

estratégico de la Agenda Ur-
bana Española número 8, es
decir garantizar el acceso a la
vivienda. Tal y como debatió
en este encuentro, la vivienda
constituye una de las políticas
prioritarias para cualquier ad-
ministración pública, también
par la Diputación de Granada.
En los últimos años se ha pro-
cedido a la redacción de la ma-
yoría de los Planes Municipales
de Vivienda y Suelo (PMVS) de
la provincia, con la intención
de dotarnos de un diagnóstico
acertado de la situaciónn de
partida.
En Granada los ayuntamientos
y la Diputación ponen a dispo-
sición de la ciudadanía todos
los medios posibles para mejo-
rar las condiciones de acceso a
la vivienda de las personas y fa-
milias más desprotegidas.
Desde la Empresa Provincial de
Vivienda, Suelo y Equipa-
miento (VISOGSA) hacemos
una importante labor de aseso-
ramiento a los ayuntamientos
que quieran implementar polí-
ticas de vivienda subvenciona-
das por distintas
administraciones, hemos
puesto en alquiler a precios
asequibles unas 500 viviendas
en toda la provincia y promo-
vemos vivienda social para
compra o alquiler.  

En estas jornadas de Monte-
frío, participó Eduardo Gutié-
rrez, directivo de una entidad
tan importante como Promovi-
vienda, una asociación que
nació en 1989 con el fin de dar
respuesta a las necesidades re-
sidenciales, especialmente, de
aquellas personas en situación
de mayor vulnerabilidad so-
cial. En sus más de 30 años de
trabajo, la asociación ha conse-
guido alojar a más de 150.00
personas en unas 65.000 vi-
viendas, solo en 2020 atendie-
ron a 67.415 personas y
consiguieron alojar a 3.794.
Gutiérrez, durante su interven-
ción abogó por dar respuesta a
las necesidades residenciales,
especialmente, de aquellas per-
sonas en situación de mayor
vulnerabilidad social. Para ello
apostaba por la intermediación
en alquiler: ofrecen a los pro-
pietarios garantías a cambio de
bajar el precio de la vivienda en
torno a un 15-20%. Además de
ello, destacaba el intento de ge-
nerar gamas de servicios y tra-
bajar desde la personalización
de los apoyos. “Trabajar desde
la persona y no generando pa-
quetes de servicios estándar a
los que la persona se tiene que
adaptar”. 
También fueron protagonistas
Jose Mateos, director general

de Empleo y desarrollo soste-
nible de Diputación, que tam-
bién lo fue de Obras y Vivienda
y su experiencia es fundamental
en esta materi y José María
López de Taller Ecoscocial. Du-
rante su exposición destacaron
que es necesario una puesta en
común para abordar problemá-
tica de vivienda sostenible. “Es
importante tener en cuenta que
la gestión pública de la vivienda
tiene una parte importante de
trabajo social, y es por tanto
una cuestión transversal a todos
los objetivos estratégicos”.
Por último, Jesús Pérez, arqui-
tecto municipal, de dilatada
experiencia en el tema de la vi-
vienda y en el trabajo en esta
provincia, ponía el foco en el

concepto comarcal. “Tenemos
la obligación de construir
nuestra identidad cultural (pai-
sajes culturales, desarrollo por
convenido desde 2006). Es un
concepto más filosófico, pero
que debe sustentar la agenda
cultural de la comarca”

Necesidades de los vecinos

El compromiso de la Diputa-
ción con los territorios y por
que la elaboración de este do-
cumento se haga de teniendo
en cuenta las necesidades de la
ciudadanía ha propiciado que
se celebrara una reunión de
trabajo en la que han partici-
pado las doce zonas supramu-
nicipales que tienen activos

procesos de Agenda Urbana.
En ella se presentaron una
treintena de medidas tractoras
que dinamizarán los territo-
rios y municipios de la provin-
cia.
Todas las cuestiones que se
están analizando en estas se-
siones de trabajo tienen una
mirada transversal ante el reto
demográfico.
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Loja contará el nuevo año con
su esperada Estación de Auto-
buses. Al menos esos son los
plazos que se esperan cumplir
para optar a la cofinanciación
confirmada de los Fondos
FEDER 2014-2020 con sus co-
rrespondientes prórrogas. Es
por ello que la aprobación del
proyecto se esperaba que fuera
de forma inminente como fi-
nalmente así ha sido según
confirman a este medio res-
ponsables de la redacción del
mismo. 
La dirección General de Movi-

REDACCIÓN
LOJA

El proyecto propone un edificio de espera y servicios, situado como fondo o remate del ámbito de actuación, en su frente la plata-
forma de espera exterior y parada de autobuses de cuatro dársenas, y una gran cubierta. Foto: Archivo.

El edificio incluye zona
de aseos, oficina, taqui-
lla y sala de espera

lidad de la Junta de Andalucía
ha aprobado en este mes de
junio el proyecto del Intercam-
biador de Loja, la estación de
autobús del municipio. Desde
los responsables se afirma que
el proyecto está supervisado y
aprobado, por lo que corre los
plazos para su ejecución. Cabe
recordar que en enero de 2021
la Junta de Andalucía ya anun-
ció el inicio de la redacción del
proyecto y que su demora se ha
debido principalmente a la ad-
quisición de la propiedad por
parte municipal de los terrenos
propuestos para su ubicación. 
Una vez que se avanza en los
trámites urbanísticos del pro-
pio Ayuntamiento, el objetivo
es, salvo incidencias, que se li-

La Dirección General de Movilidad de la Junta ha supervisado y aprobado el proyecto del intercambia-
dor del municipio para licitar la obra en julio, iniciarla en otoño y puesta en uso a mediados de 2023 

Se aprueba el proyecto de la Estación de Autobuses

citen las obras en julio. Cum-
pliéndose esto, las obras co-
menzarán después del verano
u otoño y concluirán a media-
dos de 2023. Se estima que el
plazo de ejecución será de
menos de un año. 
Teniendo claro esos objetivos,
en paralelo se está tramitando
el convenio de colaboración
con el Ayuntamiento y el expe-
diente patrimonial para la
puesta a disposición de la Junta
de los suelos de El Mantillo.
Reseñar que el consistorio
avanzó en la disolución de
Emuviloja, empresa pública
propietaria de esos terrenos
que estaban con una carga hi-
potecaria, ahora queda mate-
rializar el acuerdo con la

entidad financiera. El presu-
puesto de este año recoge par-
tida para liberar esa carga
dentro del acuerdo ya concre-
tado. 

Intercambiador

A la vista de las necesidades y
las conclusiones del antiguo
Estudio de Viabilidad, la Direc-
ción General de Movilidad
contrató la redacción del Pro-
yecto para la construcción del
nuevo Intercambiador de Au-
tobuses en el municipio de Loja
en las referidas parcelas de ti-
tularidad municipal de la UE-8
“El Mantillo”. Este proyecto,
una vez redactado y supervi-
sado se sitúa con acceso desde
un vial de servicio a la Avenida
de Andalucía y junto a un Cen-
tro de Transformación de re-
ciente implantación. Desde la
entrada se da paso a una zona
de cuatro dársenas cubiertas
para la parada de los autobu-
ses, andenes de espera para las
personas usuarias y acerados
con recorridos peatonales de
conexión con la Avenida de An-
dalucía, las calles adyacentes y
los espacios libres próximos
que integran esta nueva in-
fraestructura en la trama ur-
bana de Loja.
El proyecto propone un edifi-
cio de espera y servicios, si-
tuado como fondo o remate del
ámbito de actuación, en su
frente la plataforma de espera
exterior y parada de autobuses
de cuatro dársenas, y una gran
cubierta que da unidad a la
propuesta. Para integrar la ac-

tuación en su entorno y dar
respuesta a la orografía del
lugar se plantean unos espacios
peatonales de urbanización pe-
rimetral, unos taludes ajardi-
nados y unas escaleras de
acceso situadas al este, para

salvar el desnivel existente.
El edificio de espera y servi-
cios, de planta rectangular y
unos 100 m² de superficie (20
m x 5 m), incluye zona de
aseos, oficina, taquilla y sala de
espera. La plataforma cubierta
para parada de autobuses
ocupa unos 600 m², a los que
se unen unos 1.000 m² de zona
exterior urbanizada para ac-
ceso de los autobuses, viales y
recorridos peatonales. El resto
del espacio se completa con los
referidos taludes ajardinados.
El presupuesto estimado es
casi 1 millón de euros. Concre-
tamente el presupuesto de eje-
cución de las obras asciende a
800.486,14 € (IVA incluido), y
la inversión global -incluyendo
los honorarios de proyecto, di-
rección facultativa y estudio
geotécnico, entre otros- se
eleva a unos 900.000,00 €.
Esta actuación está cofinan-
ciada con Fondos FEDER, con
cargo al marco actual 2014-
2020 y las prórrogas corres-
pondientes.

Los incensarios recibirán el
premio Turismo de Diputación
El Consejo Rector del Patro-
nato de Turismo de la Diputa-
ción de Granada ha aprobado
por unanimidad distinguir a
los incensarios de Loja en los
premios Turismo de Granada
2022, reconociendo a este

emblema de la Semana Santa
de Loja por su larga tradición
y gran arraigo en la ciudad.
Este premio se otorga a pro-
puesta de la Asociación Lo-
jeña de Comercio e Industria.
La Semana Santa de Loja es

de las más antiguas de la pro-
vincia de Granada ya que
hunde sus raíces en pleno
siglo XV, justo en el momento
en que la antigua medina mu-
sulmana es tomada por las
tropas cristianas. Y los Incen-
sarios son su figura más sin-
gular y una de las más
características de la Semana
de Pasión de la provincia.
Desde el año 2003, la Semana

Santa de Loja está declarada
como Fiesta de Interés Turís-
tico de Andalucía gracias a
que presenta particularidades
que la hacen diferente a cual-
quier otra.  Entre algunas de
ellas, destaca la figura de los
Incensarios, grupos de 8
miembros denominados ‘co-
rrías’, que van tocados con el
‘morrión’, un capirote reves-
tido de seda o raso y profusa-

mente decorado con abalorios
de cristal. Su existencia está
documentada desde el año
1765 y simulan una guardia
pretoriana que, convencida de
la inocencia de Jesús, le rinde
homenaje quemando in-
cienso. 
El acto de entrega de los pre-
mios se celebrará el próximo
30 de junio en el Paseo de las
Flores de Salobreña. 
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Tras la presentación reglada de documentación, el pleno de este
mes confirma la oferta de BPXport como empresa adjudicataria 

La apertura del Centro Deportivo
Urbano está prevista para octubre

La puesta en funcionamiento
de las conocidas popularmente
como piscinas cubiertas de
Loja parece más cerca. Al
menos se ha superado uno de
los escollos insalvables en la
pasada licitación, la presenta-
ción del aval económico de la
empresa elegida para su ges-

REDACCIÓN
LOJA

tión. Con ello los plazos avan-
zan y ahora queda que el pleno
corroboré la elección y se
firme el contrato que concrete
los detalles de la puesta en fun-
cionamiento del centro. El ob-
jetivo es que en octubre se
arranque con toda las modali-
dades deportivas que puede
acoger. 
Loja vivirá una auténtica revo-
lución deportiva este otoño si
se cumplen las previsiones del

Área de Deportes del Ayunta-
miento. El Centro Deportivo
Urbano del municipio permi-
tirá contar con todas las opcio-
nes de una piscina cubierta,
cinco salar de actividades gru-
pales, gimnasio, cuatro pistas
de pádel y dos de tenis. Todo
en un espacio con servicio de
aparcamiento, vestuarios y
bar. Un centro que permitirá al
consistorio ofertar otros de-
portes alternativos un poco

abandonados en la ciudad
como puede ser el baloncesto,
bádminton o el balonmano,
entre otros. 
La empresa adjudicataria de la
gestión de la instalación es
BPXport, que superó en su
oferta a Valoriza Servicios Me-
dioambientales. La empresa
adjudicataria cuenta con su
sede en San Sebastián pero
gestiona más de 13 centros de-
portivos en todo España, el
más cercano el de Albolote.
Ésta ya ha presentado y apro-
bado la documentación reque-
rida, entre otras la
presentación del aval econó-
mico que no pudo presentarse
en la anterior licitación y que
obligó a iniciar el trámite. Des-
tacar que ese aval supone el 3%
del montante global del con-
trato, un total de 300.000
euros, y es de 12 años más dos
prórrogas de cuatro años cada
una. Con ello se supera el prin-
cipal escollo de este tipo de trá-
mites y empiezan a correr los
plazos. El Ayuntamiento
cuenta con un mes como má-
ximo para la concreción y
firma del contrato. En él se re-
cogerán todos los detalles de
su funcionamiento. 

El alcalde de Loja, Joaquín Ca-
macho, quien ha visitado el
centro recientemente en com-
pañía del concejal de Deportes,
Antonio Campaña, y el te-
niente de alcalde delegado de
Urbanismo, Joaquín Ordóñez,
asegura que en este mes de
junio se firmará ese contrato.
El objetivo, reseña el regidor,
es que a partir de ello se cuente
con dos meses para que la em-
presa dote de medios al centro.

El alcalde de Loja, junto a los concejales de Urbanismo y Deportes, visitan el Centro Deportivo Urbano, que contará con todas las op-
ciones de una piscina cubierta, cinco salar de actividades grupales, gimnasio, cuatro pistas de pádel y dos de tenis. Foto: Redacción.

Cabe destacar que la licitación
obligaba a una inversión en
equipamiento de 350.000
euros y la empresa sumó a ello
una mejora de otros 150.000
euros. 
Mejoras
Pero no quedan las mejoras en
la inversión de equipamiento
ya que la empresa se compro-
metió a techar las cuatro pistas
de pádel del centro, lo que po-
sibilitará su uso durante todos
los días del año. También ha
sumado un aumento en el nú-
mero de horas de actividades
que pasa de las 46 horas exigi-
das a 74. Con ello se estima que
el centro podrá estar abierto 12
horas al día. 
Se estima además la contrata-
ción de más de una treintena
de personas, lo que supondrá
una fuente de empleo para el
municipio. Además el Ayunta-
miento reduce el apoyo econó-
mico que debe dar al centro
para su funcionamiento siendo
de 65.000 euros los dos prime-
ros años y 45.000 euros el
resto de años. Esa cuantía ha
bajado en general según una
mejor oferta presentada por la
empresa. El alcalde destaca que
también la empresa ha mejo-
rado en un 5% los precios pú-
blicos estipulados por el
Ayuntamiento. Concretamente
reseña que una familia puede
usar el servicio de piscina y
otra actividad por un bono ge-
neral de 50 euros, siendo de 30
euros para una pareja o matri-
monio. “Creemos que se me-
jora el servicio con precios
populares para toda la pobla-
ción”, asegura Camacho con-
vencido de que el centro será
un revulsivo para la ciudad. 

Dos centenares de usuarios 
del Servicio de Teleasistencia

El tradicional botón rojo cum-
ple 26 años de servicio en Loja.
El municipio continúa con un
programa cada vez más de-
mandado por los mayores de la
localidad que viven en soledad
en sus hogares. Un pequeño
objeto que da una gran seguri-
dad y compañía. 
Tras dos años de parón obli-
gado, el Ayuntamiento de Loja
y la empresa encargada del ser-
vicio, Tunstall Televida, han
recuperado la tradicional acti-
vidad de convivencia entre sus
usuarios. Aunque en pasados
años se apostó por una me-
rienda, en esta ocasión se ofre-
ció para el que lo deseó un

almuerzo en el Parque de Nar-
váez. Medio centenar de perso-
nas adjudicatarias del
programa participaron de una
comida a base de jamón, queso,
carne en salsa, paella y postre. 
La sombra de la arboleda de
este histórico parque facilitó
una buena cita muy disfrutada
por los usuarios. Ellos son al-
gunos de los 193 lojeños que
disfrutan de este adelanto. El
mismo es sufrago por la Junta
de Andalucía con una aporta-
ción municipal de en torno a
15.000 euros. Para los usuarios
el mismo tiene un coste men-
sual de 6 euros, siendo gratuito
a partir de los 80 años o para

personas reconocidas con un
alto grado de dependencia por
la administración autonómica.
En los últimos cinco años se ha
aumentado en cerca de una
treintena de inscritos. 

Personas en soledad

En la mayoría de los casos los
destinatarios de este servicio
son personas mayores que

viven en soledad en sus hoga-
res. El contar con este botón
rojo les permite pedir ayuda en
caso de emergencia, lo que les
da seguridad en sus hogares.
También destacan que reciben
las llamadas periódicas de los
y las profesionales, entre las
que se suman las felicitaciones
por sus cumpleaños o aquellas
destinadas a charlar para evi-
tar el sentimiento de soledad.

Todos valoran muy positiva-
mente este servicio afirmando
que siempre que hay una emer-
gencia responden con inme-
diatez y eficacia. 
El alcalde de Loja, Joaquín Ca-
macho, acudió a saludar a los
usuarios y se mostró emocio-
nado de recuperar este tipo de
actividades para el colectivo
social que más ha sufrido la
pandemia. El regidor alaba la
gestión de la empresa al enten-
der que hace un trabajo serio y
le añade alma a cada acción.
Por último pide a los usuarios
que disfruten de cada actividad
ya que “siempre hay que cele-
brar la vida”.
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Sale a licitación la reurbanización de la Calle Real
con la financiación de los Fondos NextGeneration

La primera de las subvenciones
de los Fondos Europeos Nex-
Generation, dentro del Plan de
Recuperación, Transformación
y Resilencia, llega a Loja para
financiar la reurbanización de
la Calle Real. Aunque el Consis-
torio ya disponía de partida
propia, ello supone ahorrarse
más de 900.000 euros que
ahora podrán dedicarse a otros
asuntos. Esta buena noticia se
suma a que la obra, gracias a
que se avanzó la partida muni-
cipal, salió este 14 de junio a li-
citación. 
La Plataforma de Contratación
del Sector Público ya cuenta
con la publicación de las condi-
ciones de obra de la Calle Real
para su reurbanización. Se
anuncia una partida global de
1.322.194,33 euros con un
plazo de ejecución de 10
meses. A ello se suma más de
300.000 euros en mejoras que
puede presentar la construc-
tora para dar cabida a peticio-
nes del Consistorio lojeño. Las
empresas deberán de presen-
tar una garantía económica de
54.636,13 euros y tiene hasta el
4 de julio a las 19 horas para
inscribirse con sus ofertas. 
El teniente de alcalde delegado
de Urbanismo, Joaquín Ordó-
ñez, ha destacado que se trata
de unas obras “muy esperadas
y trabajadas” y recuerda las pe-
ticiones de informes que se ha
tenido que pedir a otras admi-
nistraciones, especialmente la
Consejería de Cultura. Es esta
administración, admite Ordó-
ñez, con la que sea trabajado
para lograr una solución mixta
para que la rodadura de los ve-
hículos sea de asfalto. “Querían
que se usará adoquín no des-
bastado pero hemos insistido
en esta solución”, informa el
concejal admitiendo que con
ello se evitarán ruidos y se lo-

Se muestra la evo-
lución de la ban-
dera española

El Ayuntamiento de Loja pre-
senta en estos días una expo-
sición de banderas históricas
en la que  pueden verse un
total de 21 Pendones, Estan-
dartes y banderas que repre-
sentan más de 5 siglos de
historia y muestran cada una
de las etapas históricas por
las que ha pasado nuestro
país.  Desde  ‘’El Pendón Real
de los Reyes Católicos’’ hasta
la bandera actual ‘’Bandera
del Regimiento de Infantería
‘’Tercio Viejo de Sicilia nº 67’
Juan Carlos I, Felipe VI, pa-
sando por otras como el Pen-
dón Real de Felipe II
(1556-1598),  El Estandarte
Real de España de Carlos III
(1759-1788), o la Bandera de
la academia de Infantería,
Caballería e Intendencia II
República(1931-1939).
La inauguración contó con la
presencia del Coronel Fede-
rico Emilio González-Vico y
el Teniente Coronel  José Isi-
dro Pinteño, junto al alcalde
Joaquín Camacho, el dele-
gado de cultura José Antonio
Gómez y el cronista oficial de
la ciudad de Loja, José Are-
nas. Explica el concejal de
cultura que ‘’la bandera nace
como símbolo diferenciador
de una nación, donde desde
tiempos ancestros cada
grupo o tribu desea diferen-
ciarse de alguna manera del
resto’’. La muestra que puede
visitarse en el patio del pala-
cio de Narváez hasta el pró-
ximo jueves 1 de julio  por la
mañana en horario de aper-
tura del ayuntamiento  y tar-
des de 19:30 a 22:00 h,
recorre toda España, incluso
el sur de Francia y tiene una
demanda de al menos un año
de espera para su exposición,
por lo que desde el ayunta-
miento se anima a visitarla,
no solo por los lojeños sino
por todos los ciudadanos de
la comarca.

Aunque el Consistorio
ya disponía de partida
propia, ello supone
ahorrarse más de
900.000 euros

Exposición
de banderas

REDACCIÓN
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El Ayuntamiento consigue dinero de Europa para esta mejora de su Centro
Histórico con un presupuesto de 1,3 millones de euros y un plazo de 10 meses

La calle Real es acceso a la ciudad desde el Mesón de Arroyo y en ella se encuentran
el Teatro Imperial, los juzgados, Hacienda y el Espacio Joven. Foto: Redacción.

grará una calle “ordenada y
funcional”. 
Ordóñez ha enumerado más
detalles de la reurbanización
de la calle y afirma que se usa-
rán materiales nobles que den
valor a la zona. También reseña
que se buscará “al máximo po-
sible” que sea accesible y se eli-
minarán aparcamientos para
resituarlos en parcelas y espa-
cios aledaños. “Queremos
darle valor a la calle y mejorar
la calidad de vida de los veci-
nos”, afirma el edil. 
El proyecto no queda solo en la
propia Calle Real, afirma Ordó-
ñez, sino que se cuenta con me-
joras que se pueden aportar
con un aumento del coste en

más de 300.000 euros. Cree el
edil que con este modelo de li-
citación se evita que las empre-
sas no se presenten por la
situación de subidas de precios
que estamos viviendo. Entre
las mejoras a valorar están la
de crear accesos de unión entre
este vial y la Calle Antequera y
otro con la zona de los 25
caños. También se puntúa po-
sitivamente la retirada de ca-
bleado dentro de un trabajo
que se ha llevado a cabo con
empresas de telecomunicacio-
nes. 
“Es un proyecto muy ambi-
cioso y trabajado”, comenta el
edil para agradecer la labor de
técnicos municipales y profe-

sionales locales y de fuera del
municipio. También admite la
aportación de asociaciones y
ciudadanos en general. “Es un
proyecto de todos los lojeños
para los lojeños”, comenta Or-
dóñez quien admite que escu-
char a la ciudadanía no es
síntoma de no tener ideas sino
de facilitar la participación. 
Para otoño cree el alcalde, Joa-
quín Camacho, den inicio unas
obras muy esperadas. “Siem-
pre ha sido una prioridad al
margen de todos los imprevis-
tos que hemos ido teniendo”,
comenta el regidor convencido
en la necesidad de actuación en
una calle con aceras de hace 40
años. Camacho incide en la im-
portancia de hacer un vial ac-
cesible y admite que se
cambiará la iluminación, se
plantarán árboles y se adecen-
tarán espacios aledaños. Tam-
bién cree que con ello se
mejora la llegada a la Estación
de Autobuses cuyas obras se li-
citarán en breve. 
Además de la Calle Real, Cama-
cho aprovecha para enumerar
otras acciones previstas en el
Centro Histórico. Entre ellas
afirma que el presupuesto re-
coge partida para la ampliación
de la Plaza Arriba, la mejora del
Centro de Interpretación His-
tórico –sede del Área de Tu-
rismo-, reurbanización de la
Placeta del Puente y puesta en
valor de la plaza del cuarto ojo
del Puente Gran Capitán. “Esto
no es freír un huevo pero con
trabajo todo se consigue”,
afirma el primer edil también
satisfecho de que al obtener
fondos europeos se pueda des-
tinar dinero del presupuesto a
otras acciones. 
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Comarca

La Asociación Española Contra
el Cáncer, AECC, está llevando
a cabo en nuestra comarca una
campaña muy interesante para
plantarle cara al tabaco. Lo que
se pretende con la iniciativa
‘Espacios Sin Humos’ es que se
evite el consumo de tabaco en
todos aquellos lugares munici-
pales que son frecuentados por
niños y jóvenes, como las ins-
talaciones deportivas al aire
libre donde hasta ahora sí se
podía fumar. El objetivo de esta
campaña es prohibir fumar en
aquellos entornos donde la ac-
tual ley permite fumar a los
adultos que son vistos por los
niños, normalizando y a veces
imitando el consumo de ta-
baco.   
Como apunta la responsable de
la AECC en la comarca, Isabel
Pavón, “estamos trabajando
con los Ayuntamientos para
que se unan a esta campaña
para que se amplíen las zonas
donde no se puede fumar en
los municipios”. A la espera que

se modifique la ley antitabaco
“se está estableciendo estas
medidas disuasorias y colabo-
rativas para pedir a los vecinos
que no fumen en las zonas co-
lindantes a espacios de ocio e
infantiles”, por los que habi-
tualmente transitan multitud
de personas, en su mayoría
niños.
Estas propuestas se enmarca-
ron en la celebración del Día
Internacional Contra el Tabaco
que se conmemora cada 31 de
mayo. Tal y como resalta
Pavón, “la importancia de
aprovechar estas jornadas para
concienciar sobre lo perjudi-
cial del tabaco y su contamina-
ción ambiental es crucial”, para
conseguir un mayor calado en
la ciudadanía.
Pavón insiste en que el con-
sumo de esta droga es la pri-
mera causa de muerte
previsible en nuestro país
siendo la causa del 30% de
todos los casos de cáncer. Re-
seña que 20 tipos distintos de
cánceres están relacionados y
pone como ejemplo que es la
causa del 82% de los casos de
cáncer de pulmón y del 84% de
los de laringe. También in-

La Asociación Española Contra el Cáncer firma convenios
con varios Ayuntamientos para dotar de una mayor protec-
ción a los entornos de instaciones frecuentadas por niños

MANOLO ÉCIJA
COMARCA

La AECC le planta cara al
tabaco en el Poniente

El alcalde de Loja y concejala de Servicios  Sociales con representantes de la AECC en el Parque Narváez. Foto: AECC.

forma de los efectos que el con-
sumo del tabaco produce en
edades infantiles con la causa
de enfermedades como otitis,
asmas e infecciones respirato-
rias, entre otras. 
“La AECC quiere convencer del
daño del tabaco y su contami-
nación ambiental” afirma
Pavón añadiendo que es por
ello que a la espera de la modi-
ficación de la Ley Antitabaco se
pide contar con espacios libres
de humo. Para la presidenta se
esta asociación es fundamental
ampliar los espacios públicos
seguros. En ese sentido afirma
que ejemplos claros de espa-
cios de este tipo en grandes
ciudades como Madrid o Má-
laga. En el caso de Granada, y a
través de un código QR se
puede firmar para que los Jar-
dines del Triunfo sean un espa-
cio seguro sin humo. 

Convenios en el Poniente

Esta campaña ya está teniendo
un calado en varios pueblos del
Poniente con los que se han fir-
mado convenios con los Ayun-
tamientos. De este modo, en
Loja se declaró espacio libre de

humo todo el parque de Nar-
váez. La participación de la ciu-
dadanía entiende el alcalde de
Loja, Joaquín Camacho, es fun-
damental para que la medida
sea un éxito en tanto en cuanto
la ley no sea modificada. “No es
una plaza prohibitiva por lo
que solicita el compromiso de
los vecinos”, asegura el regidor
quien espera contar con el be-
neplácito de la población. Ca-
macho anuncia su compromiso
con la firma del convenio que
facilite nuevos espacios y cree
que es el camino para que
“poco a poco los hábitos de
vida saludable ganen terreno al
humo del tabaco”. 
El concejal de Salud del Ayun-
tamiento de Huétor Tájar, Mi-
guel Ángel Sanjuán, ha

destacado que “el efecto nocivo
no se produce por el propio
humo, porque hablamos de es-
pacios al aire libre, pero sí por
el efecto de normalización e
imitación”.
Por su parte, el alcalde en fun-
ciones de Montefrío, Agustín
García, también ponía en valor
esta campaña y ha sido otros
de los consistorios del Po-
niente que ha firmado este con-
venio para dotar de una mayor
protección de sus vecinos ante
el tabaco.
Esta campaña está enmarcada
en el objetivo estratégico de la
AECC denominada “Objetivo
2030: una generación libre de
tabaco”, y se presentó con mo-
tivo del Día Mundial del Ta-
baco.

Arriba, la presidenta de la AECC firma el convenio con el alcalde de Huétor Tájar, Fer-
nando Delgado y abajo con el alcalde de Montefrío, Agustín García. Foto: AECC.
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El Ayuntamiento organiza un servicio de ludoteca para los meses de julio
y agosto, además de los tradicionales campamentos en el Cerro Beylar

REDACCIÓN
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Huétor ayudará a los padres a conciliar su
vida laboral y familiar durante el verano  

Los campamentos son unas divertidas vacaciones diseñadas “a medida” para los pequeños, de entre 6 y 12 años. Foto: Redacción.

Los campamentos vol-
verán a celebrarse tras
dos años de pandemia
y participarán más de
dos centenares de
niños y niñas 

Los vecinos de Huétor Tájar
volverán a disfrutar este ve-
rano de las instalaciones de la
piscina municipal, una de las
más concurridas del Poniente
granadino, que abrirá sus
puertas dentro de solo unos
días.
La concejalía de Deportes del
Ayuntamiento hueteño ha
anunciado la reapertura de la

piscina de verano, ubicada en
la calle Eras Bajas, el próximo
27 de junio, un hecho que el
concejal de Deportes, Jorge
Moreno, ha calificado como
“una extraordinaria noticia
para nuestro municipio”.
“Tras casi dos años cerrada
por la pandemia (lo hizo en
septiembre de 2019 al finali-
zar la temporada de verano),

La piscina municipal abrirá sus
puertas el próximo 27 de junio 

El Ayuntamiento de Huétor
Tájar pondrá en marcha para
este verano varias iniciativas
que pretenden ayudar a los pa-
dres a conciliar su vida laboral
con la familiar durante las va-
caciones escolares.
La primera de ellas es un servi-
cio de ludoteca municipal que
funcionará durante los meses
de julio y agosto, en la que los
niños harán manualidades,
juegos tradicionales, activida-
des de refuerzo escolar y
ghymkanas. También acuden
dos días a la semana a la pis-
cina.

La Ludoteca Municipal hueteña
está ubicada en la plaza Fray
Leopoldo, junto a Guadalinfo, y
funciona de lunes a viernes,
entre las 7,45 y las 14 horas.
“Los precios varían en función
de si incluye acceso a la piscina
municipal o no, también hay
bonos de 10 días, y se puede
llevar a los niños en días suel-
tos”, explica la concejala de
Educación hueteña, María Do-
lores López.  

Cerro Beylar

La otra actividad estrella orga-
nizada por el Ayuntamiento
hueteño para ayudar a las fami-
lias a conciliar este verano son
los tradicionales campamentos
en el Centro de Educación Am-
biental Cerro Beylar, en el que
durante el mes de julio partici-
parán más de dos centenares
de niños y niñas de Granada y
de otras provincias como Má-
laga, Córdoba, Madrid, Alme-
ría y Jaén. 
Los campamentos volverán a
celebrarse este año, después de
dos años sin poder hacerlo de-
bido a la pandemia, y funciona-
rán del 4 al 29 de julio.  
Se trata de unas divertidas va-
caciones diseñadas “a medida”
para los pequeños, de entre 6 y
12 años, en las que, durante
una semana entera, disfrutan
de actividades medioambien-
tales, deportes de aventura,
gymkhanas y veladas noctur-
nas. 
El concejal de Medio Ambiente
del Ayuntamiento de Huétor
Tájar, Juan Jesús Gómez, des-
taca que cada año son más los
padres y madres que apuntan a
sus hijos a estas actividades
municipales, “lo que demues-
tra que totalmente necesarias
para ayudar a aquellos padres
que no tienen vacaciones a so-
brellevar mejor los meses de
verano, ya que sus hijos disfru-
tan y aprenden, al mismo
tiempo que se divierten”. 

el verano pasado la piscina de
Huétor Tájar volvió a abrir sus
puertas, con un gran éxito de
afluencia. Ahora, un año des-
pués y con una situación sani-
taria mucho mejor, el recinto
volverá a abrir de lunes a vier-
nes de 13 a 20 horas, y los sá-
bados y domingos de 12,30 a
20 horas, con todas las medi-
das de seguridad necesarias
frente a la COVID-19”, ha
apuntado el concejal. 
El precio de la entrada a la pis-
cina será de 3,5 euros en ge-
neral; 2,5 euros para niños y

jubilados, y habrá también
bonos de 15 días para adultos
(38 euros) y niños (25 euros). 
Además, el Ayuntamiento
ofertará de nuevo este verano
clases de natación para todas
las edades, de lunes a viernes.
“Los padres que deseen apun-
tar a sus hijos a natación po-
drán hacerlo por quincenas,
mes completo o días sueltos,
y habrá grupos de iniciación
infantil, perfeccionamiento
avanzado, compensatoria y
nado libre”, apunta el edil de
Deportes hueteño. 
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Los mayores  disfrutan de un desayuno 
de convivencia en el parque de los Patos
Se trata de una actividad organizada por el Ayuntamiento y los Servicios Sociales
Comunitarios para clausurar el curso en el Centro de Participación Activa 

Más de un centenar de jubila-
dos de Huétor Tájar, pertene-
cientes al Centro de
Participación Activa para ma-
yores del municipio, han dis-
frutado de un desayuno de
convivencia organizado por el
Ayuntamiento y los Servicios
Sociales Comunitarios en el
Parque de los Patos.
Esta actividad ha sido organi-
zada para clausurar el curso
2021/2022 del Centro de Parti-
cipación Activa, y en ella estu-
vieron acompañados por la
concejala de Participación Ciu-
dadana hueteña, Pilar Pérez,
quien destacó “la excelente jor-
nada de convivencia” que vivie-
ron los mayores hueteños.
Posteriormente, todos ellos
disfrutaron de un desayuno sa-
ludable, compuesto por bizco-
cho casero, fruta, zumos y
batidos, en el Parque de los
Patos. Para finalizar, además,
los mayores realizaron algunos
juegos y dinámicas de grupo
acompañados de las monitoras
del Centro de Participación Ac-
tiva. 
El Ayuntamiento, además, re-
galó a todos los asistentes una
maceta y unos separadores de
libros. También unas manda-

REDACCIÓN
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las, que escondieron por el
parque y los mayores tuvieron
que buscar a modo de diná-
mica de grupo. 

Pilar Pérez agradeció a los ma-
yores “que siempre se involu-
cren al máximo en todas y cada
una de las actividades que or-

Un joven artista gana uno de
los certámenes de tatuadores
más importantes de España

El hueteño Raúl Baena ha vencido en Marbe-
lla en un certamen en el que han participado
más de 150 tatuadores internacionales

En estos talleres se extremaron todas las medidas de distanciamiento y seguridad al tiempo que se ofrecieron actividades para todas las edades.. Foto: Redacción.

ganizamos desde el Ayunta-
miento”, y recordó que ser
mayor “no es ya sinónimo de
llevar una vida sedentaria y

aburrida, sino todo lo contra-
rio, y para ello trabajamos
desde el Consistorio con activi-
dades durante todo el año”. 

Raúl Baena, un joven artista de
Huétor Tájar, se ha procla-
mado ganador del primer pre-
mio de la “Marbella Tatoo
Convention International”, una
de las convenciones más im-
portantes de España relacio-
nada con los tatuajes, que se
acaba de celebrar en el Palacio
de Ferias y Congresos Adolfo
Suárez de esta ciudad. 
En concreto, el tatuadorhue-
teño ha ganado el premio en la
modalidad de Blackwork-Dot-

work, con una obra que tatuó a
otro joven durante el concurso.
En este certamen, que ha
vuelto a celebrarse por primera
vez desde que empezó la pan-
demia, han participado más de
150 tatuadores procedentes no
solo de toda España, sino de
muchos países de todo el
mundo.
A sus 26 años, el hueteño Raúl
Baena lleva ocho dedicándose
profesionalmente al mundo del
tatuaje, y actualmente trabaja

en el estudio Doce Tattoo Stu-
dio  de Granada.

Segunda vez

Se trata de la segunda vez que
gana este premio de la “Marbe-
lla Tatoo Convention Interna-
tional” (ya lo hizo en 2019), y
supone, en palabras del joven
hueteño, “un nuevo impulso
para seguir trabajando y dedi-
cándome a lo que más me
gusta, porque la “Marbella
Tatoo Convention” es una de
las convenciones más impor-
tantes de nuestro sector, donde
participan los mejores tatua-
dores de la toda Andalucía”.
El concejal de Cultura del
Ayuntamiento de Huétor Tájar,
Francisco Muñoz, ha felicitado
al joven hueteño “por este im-
portante reconocimiento”, y le
ha animado “a seguir traba-
jando y llevando el nombre de
nuestro pueblo por todo el
mundo”.



Se puso en marcha
para crear hábitos de
vida saludable
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El Ayuntamiento de Huétor
Tájar ha clausurado la primera
edición de su Escuela de Natu-
raleza, dirigida a escolares del
municipio de entre 6 y 12 años,
cuyo objetivo es fomentar el
contacto de los niños y niñas
con el medio ambiente y crear
hábitos de vida saludable.
Esta Escuela, que organiza la
concejalía de Medio Ambiente,
inició su actividad el pasado
mes de noviembre en el Parque
Medioambiental Cerro Beylar.
Iba a empezar a funcionar
antes de la pandemia, pero
tuvo que ser cancelada debido
al confinamiento.
La iniciativa, en la que han par-
ticipado más de medio cente-
nar de escolares hueteños, ha
funcionado durante todos los
sábados del curso 2021/2022
en horario de 10,30 a 13,30
horas. y gracias a ella los alum-
nos han podido practicar tiro
con arco, aprender primeros
auxilios o iniciarse en la orien-
tación en la naturaleza. 

REDACCIÓN
HUÉTOR

Conocer el entorno

“La Escuela de Naturaleza pre-
tende también que nuestros es-

colares conozcan el entorno en
el que viven y sus parajes natu-
rales, para lo que hacemos ex-
cursiones durante todo el

curso”, destaca el concejal de
Medio Ambiente hueteño, Juan
Jesús Gómez. 
Los escolares de Huétor Tájar

La Escuela de Naturaleza de Huétor Tájar
cierra sus puertas hasta el curso que viene

también han plantado un
huerto ecológico; construido
casas nido para pájaros y mur-
ciélagos y hoteles de insectos,
o cultivado su propio vivero de
plantas.
Además, a todos los partici-
pantes se les ha proporcionado
su primer ‘cuaderno de campo’,
donde han podido anotar cu-
riosidades de las actividades y
dibujar rastros y huellas du-
rante las excursiones. 
El edil destaca “la excelente
acogida que ha tenido esta ini-
ciativa durante todos los fines
de semana del curso”, y apunta
que la Escuela de la Naturaleza
volverá a funcionar el curso
que viene con nuevas ideas y
talleres.
Los interesados en obtener
más información sobre la Es-
cuela de Naturaleza de Huétor
Tájar pueden dirigirse a la Pis-
cina Municipal o escribir al co-
rreo info@animaeduca.com. 

El Centro de Participación
Activa de Huétor Tájar abrirá
sus puertas todo el veranoLos jubilados de Huétor Tájar

podrán disfrutar durante todo
el verano, los meses de julio y
agosto, de las actividades y el
espacio de recreo que les
ofrece el Centro de Participa-
ción Activa de Mayores, que
permanecerá abierto todos los
días de la semana, de lunes a
sábado, durante ambos meses,
si bien los talleres y clases diri-
gidas regresarán en septiem-
bre. 
Desde las 10 hasta las 15 horas
en horario de mañana, y de 17
a 20 horas en horario de tarde,
además, los jubilados hueteños
dispondrán de una sala para
poder practicar juegos de car-
tas o billar, además de poder
leer la prensa diaria o utilizar

REDACCIÓN
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los ordenadores en el aula de
informática.
La concejala de Participación
Ciudadana del Ayuntamiento
de Huétor Tájar, Pilar Pérez,
destaca que el centro, que rea-
brió el año pasado tras la pan-
demia, “no cesa su actividad ni
siquiera en verano, porque
nuestro objetivo es que los ma-
yores que no se van de vacacio-
nes puedan disfrutar de un
espacio de ocio donde estar
fresquitos y combatir el calor”. 

Fomentar la convivencia

“El objetivo de este centro es
fomentar la convivencia entre
nuestros vecinos más mayores,
y ofrecerles un abanico de al-
ternativas lo más amplio posi-
ble para que puedan ocupar su
tiempo libre en diferentes acti-
vidades”, explica la edil hue-
teña. 

Así, durante todo el mes de
julio y agosto los más de 2.500
mayores del municipio tam-
bién podrán practicar gimna-
sia de mantenimiento en el
gimnasio del propio centro. 
Pérez recuerda que el Centro
de Participación Activa de Ma-
yores de Huétor Tájar ofrece a
diario un menú elaborado por
una nutricionista y a un precio
muy económico, “para que los
vecinos no tengan que preocu-
parse de cocinar y puedan
comer acompañados, en lugar
de solos en sus casas”. 

El centro hueteño, uno de los
más activos de todo el Po-
niente, ofrece durante todo el
año actividades lúdicas, recre-
ativas y físicas, y dispone de un
amplio comedor, gimnasio, bi-
blioteca y sala de informática,
y está completamente libre de
barreras arquitectónicas. 

En él, los más de 2.500 mayores del muni-
cipio podrán jugar a las cartas o el billar,
además de practicar gimnasia
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comarca

Fórmate con Cruz RojaCruz Roja ofrece una
formación basada en el
saber, en el saber hacer
y en el ser La Asamblea de Cruz Roja en el Poniente Granadino tiene un

Plan de Formación muy amplio destinado tanto a personal
externo como al voluntariado que realiza las diferentes

CRUZ ROJA
COMARCA

En la Asamblea de Cruz Roja en
Loja-Poniente Granadino, te-
nemos un Plan de Formación
muy amplio destinado tanto a
personal externo como al vo-
luntariado que realiza las dife-
rentes actividades con Cruz
Roja.
Actualmente estamos reali-
zando formación para trabajar
con personas mayores en
ayuda a domicilio debido a la
demanda de personal que
existe en este momento actual,
se realiza el curso de “ATEN-
CIÓN Y APOYO PSICOSOCIAL
DOMICILIARIO” son cursos en
el que incluyen talleres del ma-
nejo y utilidad de la grúa de
personas dependientes. Estos
cursos no son certificados de
profesionalidad, pero te pue-
den ayudar para habilitar
dicho certificado, debido a que
los contenidos son semejantes,
junto con horas de experiencia
justificadas que se hayan reali-
zado. Así te podrá facilitar la
habilitación del certificado de
ayuda a domicilio.  

Los contenidos del curso son: 
- Mantenimiento rehabilita-
ción psicosocial de las perso-
nas dependientes en el
domicilio. 
- Apoyo a las gestiones cotidia-
nas de la persona dependiente. 
- Interrelación, comunicación
y observación con la persona
dependiente y su entorno. 
Nuestra previsión es realizar
cursos con diferentes conteni-
dos para poder ampliar la for-
mación dentro del cuidado de
personas mayores. Cursos de
“Atención a personas con Alz-
heimer” entre otros.
Además de esta formación en
Cruz Roja hay una amplia
oferta formativa para el volun-
tariado, empresas, formación
en primeros auxilios tanto ge-
neral como específica. 
La Formación para el volunta-
riado de Cruz Roja, su objetivo
es disponer de las competen-
cias necesarias que garanticen
calidad a las tareas realizadas
en Cruz Roja es uno de los de-
rechos de las personas volun-
tarias.
La formación contribuye al
logro de los objetivos de Cruz
Roja, trata de proporcionar co-

nocimientos y favorece el des-
arrollo organizativo a partir
del cambio en las habilidades,
actitudes y motivaciones de las
personas.
Proporciona herramientas y
estrategias para trabajar en
equipo, conocer las metodolo-
gías de trabajo de Cruz Roja y
transformar actitudes. Los cur-
sos y talleres permiten fortale-
cer los valores solidarios que
promueve el Movimiento In-
ternacional, haciendo que el
voluntariado se convierta en
un agente de transformación
social en su entorno más cer-
cano. Una formación basada en
el saber, en el saber hacer y en
el ser. La formación del volun-
tariado en Cruz Roja promueve
el aprender a conocer, apren-
der a actuar, aprender a ser y
aprender a vivir de manera
conjunta.
Los cursos destinados a Empre-
sas independientemente de que
tengan pocos empleados o una
amplia plantilla, toda la estruc-
tura de su negocio se beneficiará
de un equipo con preparación
en primeros auxilios.
Cuando todo el personal es
capaz de minimizar daños y
salvar vidas, la jornada laboral
es más segura y los empleados
ganan en asertividad, compe-
tencia y motivación.
En Cruz Roja le proponemos
una formación a medida de su
empresa, impartida por exper-
tos, avalada por nuestra repu-
tación internacional y por el
sello de calidad para la gestión
de la Formación UNE-EN ISO
9001. Cursos que usted ade-
más puede ofrecer a sus clien-
tes, dentro de sus planes de
fidelización.
Nuestra oferta formativa es
muy flexible, intensiva o de
larga duración; presencial u on
line, incluso nos trasladamos a
sus instalaciones si le es más
cómodo.

Primeros Auxilios

¿Tienes una persona mayor a tu
cargo? ¿tus hijos son peque-
ños? ¿juegas a fútbol con com-

pañeros del trabajo? Las situa-
ciones más cotidianas de tu
vida esconden riesgos para la
integridad física de las perso-
nas que más quieres. Llegado el
caso, tú podrías atenderlas
desde el primer momento, evi-
tando y reduciendo los posi-
bles daños. Dominar unos
elementales conocimientos de
primeros auxilios puede garan-
tizarte el final feliz de un ines-
perado accidente. 
Se pueden realizar primeros
auxilios en el deporte, en el
ámbito laboral, en la natura-
leza, para bebes y niños, en el
hogar, para personas mayores,
etc. En Cruz Roja somos exper-
tos en enseñarte cómo lo-
grarlo, compartiendo contigo

lo que hacemos diariamente,
atendiendo y cuidando a millo-
nes de personas.
Cursos presenciales y on line
de Cruz Roja en Primeros Auxi-
lios. Para ti y los tuyos, una
vida más segura es posible.

Cursos Derecho Interna-
cional Humanitario y
Derechos Humanos

Cruz Roja es una Institución
comprometida con la ense-
ñanza, la difusión y la defensa
de los Derechos Humanos y el
Derecho Internacional Huma-
nitario.
La Declaración Universal de los
Derechos Humanos, los Conve-
nios de Ginebra y sus Protoco-

los Adiciones son algunos de
los instrumentos internaciona-
les de Derechos Humanos y
Derecho Internacional Huma-
nitario que tienen su base en el
mismo compromiso que ge-
nera la actuación del Movi-
miento Internacional de la
Cruz Roja y de la Media Luna
Roja: la búsqueda del respeto a
la dignidad de la persona y su
protección en cualquier cir-
cunstancia, sin discriminación
alguna. Así, ambas ramas del
Derecho Internacional, tan ín-
timamente relacionadas, cons-
tituyen una preocupación
fundamental para Cruz Roja,
organización que tiene el man-
dado de su difusión, ense-
ñanza, aplicación y defensa.
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salar

La Policía Local dispondrá de un aparato
en su vehículo oficial y se instalará otro
en el complejo deportivo

MANOLO ÉCIJA
SALAR

El Ayuntamiento organiza
un curso para el uso de los
desfibriladores

El Ayuntamiento de Salar ha
organizado un curso práctico
sobre el correcto funciona-
miento del desfibrilador, una
herramienta esencial para los
primeros auxilios en caso de
parada cardio respiratoria.
Como apuntaba el alcalde de
Salar, Armando Moya, “Caja
Rural ha entregado al consis-
torio un desfibrilador dentro
de su campaña de apoyo a los
municipios rurales” y se ha
hecho necesaria una clase con
profesionales para mostrar su

uso en caso de urgencia.
Como también destacaba
Moya, la intención es colocar
este desfibrilador en el vehí-
culo oficial de la Policía Local
“para que puedan acudir a rea-
lizar los primeros auxilios si es
necesario”, pero también el
Ayuntamiento ha invertido en
la colocación de otro aparato
en el campo de fútbol Juan Car-
los Melli para que esté a dispo-
sición tanto de los usuarios de
las instalaciones deportivas
como de los miembros de la co-
munidad educativa del colegio
La Inmaculada, que está al
lado.
“El motivo de la colocación de
este aparato en el estadio es
muy evidente, ya que es ahí por

donde más personas acuden a
lo largo del día para hacer de-
porte y donde es posible que
sea necesario”, argumentaba
Moya. Hay que recordar que
este complejo además del
campo de fútbol, alberga el po-
lideportivo y las pistas de
pádel por donde pasan cientos
de personas cada semana,
entre deportistas y público. 

Profesionales asistentes

El curso ha estado dirigido a
los policías locales, monitores
deportivos, varios maestros
del colegio y trabajadoras del
servicio de Ayuda a Domicilio
de la localidad, en total han
sido 20 personas. “Entende-
mos que estas personas son las
que puede encontrarse ante
una situación de emergencia
que precise este desfibrilador,
por lo que es imprescindible
saber como utilizarlo”, decía el
alcalde. 

La formación ha corrido a
cargo de profesionales en pri-
meros auxilios quien además
del uso del propio aparato, ha
ofrecido también nociones de
reanimación ante cualquier ur-
gencia. 
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La intención del Ayun-
tamiento es darle conti-
nuidad gracias al gran
éxito de esta edición
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zafarraya

Casi un centenar de rehalas y más de mil perros de toda
Andalucía participaron en este evento multitudinario 

JUAN CABEZAS
ZAFARRAYA

Gran éxito de la I Feria de la
Caza y del Perro de Rehala

Alcaldesa de Zafarraya, presidente de Diputación y delegado en Granada de la Federación de Caza posan junto algunos de los parti-
cipantes tras la inauguración de la Feria donde acudieron miles de personas de toda Andalucía. Foto: Alhama.com

El pasado domingo 12 de junio
se organizó por parte del.
Ayuntamiento de Zafarraya, la
Federación Andaluza de Caza y
la sociedad de cazadores del
municipio, la primera concen-
tración de rehalas, bajo el tí-
tulo I Feria de la Caza y del
Perro de Rehala. La respuesta
por parte de los rehaleros no
ha podido ser más favorable,
asistiendo al certamen  aproxi-
madamente unas 90 rehalas y
unos mil perros de las provin-
cias de Málaga, Granada,
Cádiz, Jaén y Sevilla
Según la alcaldesa, Rosana Mo-
lina, la feria estaba prevista
para años anteriores, pero
como todo en esas fechas,
hubo que desistir por mor de la
pandemia, pero la acogida no
ha podido ser más positiva en
un recinto ferial en el que re-
sultaba difícil encontrar apar-
camiento medianamente
cercano al evento, todo estaba

copado por los vehículos, cara-
vanas, furgonetas y demás ve-
hículos que, o bien
participaban o era visitantes de
esta peculiar feria, que según el
presidente de Diputación, José
Entrena, es única, ya que otras
muestras están centradas en la
caza, mientras esta también se
centra en el perro.

Factor económico

Por su parte el delegado en
Granada de la federación anda-
luza, Abelardo Villafranca,
puso en valor lo que supone
para la economía de la comarca
esta muestra, por la importan-
cia que la propia caza tiene en
nuestra zona, mientras que la
propia alcaldesa, Rosana Mo-
lina, se mostraba muy satisfe-
cha de la organización y del
apoyo que ha tenido para la
misma la participación de las
sociedades de cazadores de Za-
farraya y Ventas de Zafarraya,
así como los números volunta-
rios que se han volcado en esta
muestra, dándose por apertu-
rada tras las intervenciones

oficiales, sobre las once de la
mañana, tras cortar la corres-
pondiente cinta inaugural.
Precisamente, y gracias a este
voluntariado el día estuvo re-
pleto de actividades, desde pa-
sadas la ocho y media de la
mañana cuando se empezaron
con las inscripciones, hasta
bien entrada la tarde-noche,
con entretenimientos infanti-
les, tiro con arco, concursos
caninos en diferentes modali-
dades, exhibición de cetrería,
degustación de paella, grupo
flamenco que amenizó la jor-
nada, etc., etc., todo un do-
mingo, 12 de junio de 2022, con
una temperatura que todavía
no fue demasiado fuerte al
calor que se preveía para días
posteriores, y en el que los
amantes de la caza y los perros
tuvieron un día para disfrutar.

Las más de noventa rehalas llevaron hasta Zafarraya un millar de perros de caza de
toda la geografía andaluza. Foto: Alhama.com
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montefrío

El artista Julio Gómez Mena ha
sido el ganador del V Concurso
de Pintura Rápida “Villa de
Montefrío”, organizado por las
concejalías de Cultura y Tu-
rismo del Ayuntamiento de la
localidad, con la colaboración
del Área de Cultura de la Dipu-
tación de Granada, que se
acaba de celebrar.
Más de una treintena de artis-
tas llegados desde todos los
rincones han participado en
este certamen, en el que in-
mortalizaron los rincones más
pintorescos de la localidad,
como la Iglesia de la Encarna-
ción, las famosas vistas del Mi-
rador National Geographic o la
Iglesia De la Villa.
El ganador recibió mil euros y
un diploma acreditativo como
premio. El segundo premio fue
para Adrián Marmolejo (700
euros y diploma), y el tercero,
para Pedro Miguel Jiménez

(500 euros y diploma). Ade-
más, hubo también cuatro
cuartos premios, consistentes
en 300 euros más diploma,
para José Manuel Aznar, Abra-
ham Pinto, Pedro Iglesias y
Ana Sánchez. 

Rincones poco conocidos

El concejal de Cultura y Tu-
rismo del Ayuntamiento de
Montefrío, Miguel Ángel Ca-
macho, destacó “el extraordi-
nario nivel de todos los artistas
participantes, que durante
toda la jornada también inmor-
talizaron con sus pinceles algu-
nos de los rincones menos
conocidos de nuestro munici-
pio”. 
No en vano, el V Concurso de
Pintura Rápida “Villa de Mon-
tefrío” este año ha tenido como
lema “Montefrío y sus rinco-
nes”, “y el jurado valoró que los
pintores/as plasmaran rinco-
nes y perspectivas menos co-
nocidas de nuestra localidad,
paisaje y paisanaje”, destacó el
edil de Cultura y Turismo.

Más de 30 artistas llegados desde todo el país participa-
ron en este concurso organizado por el Ayuntamiento

REDACCIÓN
MONTEFRÍOJulio Gómez Mena gana el V Concurso

de Pintura Rápida ‘Villa de Montefrío’ 

Un grupo formado por quince
mujeres del municipio de
Montefrío ha aprendido a
gestionar mejor sus emocio-
nes y a controlar el estrés gra-
cias a un curso organizado
por la concejalía de Igualdad
del Ayuntamiento, dirigido a
vecinas de todas las edades.  
La iniciativa, promovida por
el Centro Municipal de Infor-
mación a la Mujer de Monte-
frío, forma parte del
programa de la concertación
con la Diputación de Gra-
nada. 
Durante varias horas, las mu-
jeres han trabajado temas tan

distintos como aprender a re-
lacionarse con otras perso-
nas; a reconocer el síndrome
de la “abuela esclava” y cómo
reaccionar cuando lo sufran,
o a escuchar a los demás y
tener empatía. 
Y es que, como apuntala con-
cejala de Igualdad del Ayunta-
miento de Montefrío, Míriam
Ortega, “este taller se ha im-
partido ya en otras ocasiones,
y son las propias vecinas las
que nos piden que sigamos
haciéndolo, ya que es un tema
que les interesa mucho”. 
Entre los temas que se han
abordado en el taller desta-

Montefrío enseña a sus vecinas a
gestionar mejor sus emociones  

                      Redacción.

can también la resolución de
conflictos en la pareja, el con-
trol del estrés, técnicas de ex-
presión corporal o dinámicas

de relajación. Míriam Ortega
se muestra muy satisfecha
con este curso, “porque gra-
cias a él las mujeres mejoran

su autoestima y aprenden a
quererse más, algo funda-
mental para gozar de un buen
estado emocional”. 

Purificación Guzmán presenta su primer
libro, titulado ‘Susurros del corazón’

Una agricultora publica su
primer libro a los 73 años

Purificación Guzmán Guzmán,
una agricultora de Montefrío
que se ha dedicado toda la vida
al cultivo del olivar, ha publi-
cado a sus 73 años su primer
libro, titulado ‘Susurros del co-
razón’.
La biblioteca municipal de
Montefrío ha acogido la pre-
sentación de esta obra novel,
en la que la autora recopila co-
plas o romances ‘de ciego’ (un
tipo de romance de raíces po-
pulares inscrito en el género de
la llamada literatura de cor-
del), junto a historias y cuentos
inventados por ella. Además, el
libro contiene poemas dedica-
dos a su familia y poemas reli-
giosos.
Para escribir este libro, Purifi-
cación ha contado con la ayuda
de la dinamizadora del Centro

REDACCIÓN
MONTEFRÍO

Guadalinfo de Montefrío, Su-
sana Ramírez, quien le ha ayu-
dado a transcribir sus poemas
y a corregir la ortografía y la
gramática. Y es que la nueva es-
critora es una usuaria muy ac-
tiva de este centro, donde ha
realizado muchos cursos de in-
formática y nuevas tecnolo-
gías. Purificación estuvo
acompañada en la presenta-
ción de su libro de tres de sus
cuatro hijos (tiene, además,
cinco nietos y dos bisnietos), y
afirmó que, con la publicación
de su obra, ha cumplido “un

sueño que tenía desde pe-
queña”, porque empezó a escri-
bir de niña y guardaba muchos
de sus escritos desde entonces. 
La concejala de Igualdad del
Ayuntamiento de Montefrío,
Míriam Ortega, y el concejal de
Cultura, Miguel Ángel Cama-
cho, acompañaron a Purifica-
ción Guzmán durante la
presentación del libro, y desta-
caron que esta vecina de Mon-
tefrío “es un auténtico ejemplo
de superación, que demuestra
que todo es posible con tesón e
interés”. 

En este taller participado una quincena
de mujeres de distintas edades
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DEPORTES

Ya había ganas de retomar una
de las actividades solidarias
más multitudinarias de la co-
marca, la Marcha Contra el
Cáncer de Loja que este año al-
canzaba su séptima edición.
Como tantas cosas, esta pro-
puesta de la AECC tuvo que
suspenderse estos últimos
años por motivo de la pande-
mia, pero ha regresado este
año. Eso sí, con algo menos de
participación por la prudencia
de muchos, se han alcanzado
los 5000 participantes. Tam-
bién mermó participación las
altas temperaturas que se re-
gistraban en la localidad du-
rante esos días, en los que
estábamos inmersos en plena
ola de calor. 
Aunque muchos se sumaban a
lo largo del recorrido, la salida
no quedó deslucida con lleno
entre los dos arcos de salida.
Familias completas, grupos de
amigos, centros educativos,
personas en general y masco-
tas, se sumaban felices a la
marcha. Todos incidían en la
importancia de aportar ayuda
contra esta enfermedad ade-
más de vivir una tarde noche
con amigos y familia. Hubo
muchos recuerdos por los des-
aparecidos por el Cáncer y mu-
chos más por aquellos que hoy
en día lo sufren y luchan para
superarlo. 
Con poco más de 15 minutos
por encima de las 20 horas se
preparó todo para la salida. El

alcalde, Joaquín Camacho,
acompañado de la presidenta
de la Junta Local de la AECC en
Loja, Isabel Pavón, y el presi-
dente de la AECC, José Javier
García Montero, fue el encar-
gado de dar el pistoletazo de
salida. La cuenta atrás sonó
más que nunca para recuperar
esta, ya reconocida, iniciativa. 
A pesar de los valientes que co-
rrieron los cinco kilómetros
del trayecto, la mayoría ca-
minó para completar la mar-
cha. Hubo espera para beber
en las fuentes del recorrido ya
que se recomendaba hidra-
tarse para no sucumbir a la ca-
nícula. Protección Civil, Cruz

Más de 5.000 personas marchan contra el cáncer
La AECC ha vuelto a organizar esta actividad solidaria tras la pandemia con una participa-
ción algo más baja que otros años motivada por el covid y el calor de ese día

Un nuevo club deportivo fe-
menino ha empezado a fun-
cionar en la comarca. Se trata
del Loja Femenino Club de
Fútbol, una entidad que está
formado íntegramente por
equipos femeninos y que
asume los equipos que hasta
la fecha formaban parte de la
disciplina del Loja CD.
Se encara de este modo un
proyecto ilusionante, único

en la comarca y uno de los
pocos equipos íntegramente
femeninos de fútbol en toda la
provincia de Granada. Hasta
la fecha ya tienen confirma-
dos los equipos alevín, cadete
y senior y tras las captaciones
que se están llevando a cabo
estos días, la intención es am-
pliar con un infantil e incluso
de categorías más jóvenes
como benjamín o prebenja-

Nace el Loja Femenino CF,
primer club  de fútbol
íntegramente de chicas
Actualmente cuenta con senior, cadete y
alevín y están previstos nuevos equipos

La “marea verde” recorrió las calles más céntricas de la localidad dejando imágenes impactantes como este río de personas a su paso por la calle Real. Foto: AECC.

REDACCIÓN
LOJA

Roja y Policía Local estaban
pendientes de atender a los
participantes. No se contó con
incidencias reseñables. 
La llegaba fue, para quien más
y quien menos, emocionante.
No era tanto por la prueba, que
con las temperaturas tenía mé-
rito, sino por el hecho de cum-
plir un año más con este evento
solidario. Muchos participan-
tes reconocían que el calor
había sido importante pero
que se soportaba con tal de co-
laborar contra una enfermedad
que nos afecta a todos. 
Gracias a la empresa local ‘Out
Limit’ y a la Asociación de Ami-
gos de la Guarde la fiesta no

paró en el Estadio Media
Lauxa. Además de la aparición
de los ya reconocidos persona-
jes animados, se disfrutó de di-
ferentes actividades y bailes.
También se aprovechó para
adelantar los 80 premios que
repartió la Junta Local entre los
dorsales gracias a la colabora-
ción de empresas locales.
Isabel Pavón, presidenta de la
junta local, se mostró muy
emocionada por la respuesta
de la gente. “No veo camisetas
y dorsales sino corazones”, co-
menta Pavón con lágrimas en
los ojos al ver la respuesta de la
ciudadanía. La presidenta re-
cordó cómo tras su experiencia

con la enfermedad, el objetivo
que le mueve es ayudar a los
demás y entiende que la labor
de la AECC ante esta situación
es fundamental. 
Orgulloso una vez más de los
lojeños se mostró el alcalde,
Joaquín Camacho, quien admi-
tía que se demuestra que
“todos juntos se hacen grandes
cosas”. El primer edil enfatiza
la labor de las voluntarias de la
AECC e insiste en que todo el
apoyo del Ayuntamiento que
se necesite lo van a tener. Por
último mandó ánimo y fuerza
para todos los que en estos
momentos luchan contra esta
enfermedad. 

mín. Durante estos últimos
días se han organizando char-
las en los distintos colegios de
Loja y varios  de la comarca,
donde las entrenadoras y al-
gunas de las jugadoras han ex-
plicado su experiencia y han
animado a las chicas a partici-
par en este deporte. Se ha in-
cidido mucho en que las
jóvenes acudan a la captacio-
nes a probar, acercarse a este
deporte y si les gusta, inscri-
birse finalmente en alguno de
los equipos.
También es significativa la
cuota prevista por la nueva di-
rectiva, que ha fijado el precio
para participar en cualquiera
de los equipos en tan solo 15
euros mensuales, sin tener
que abonar nada más en con-
cepto de ropa o inscripción.
Por lo que toda la temporada

costaría algo más de 100
euros y estarían cubiertos
todos los gastos del equipo,
incluido el autobús. Para el
equipo senior no existe si-
quiera esa cuota, siendo total-
mente gratuito para todas las
jugadoras.  

Directiva del club

El club está presidido por Fali
Molina, la vicepresidenta es
Amalia Gálvez, la tesorera es
María José Jiménez, la secre-
taria es Mayte Moreno, el di-
rector gerente es Manolo
Écija y la directora Deportiva
será Patricia Rodríguez. El
resto de directiva está com-
puesta por Boni Cuevas, Emi-
lio Piqueras, David Peinado,
Francisco Fresneda y Pedro
García como vocales.
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Todo un éxito en el Primer
Campeonato de Gimnasia
Acrobática de Salar 
Participaron gimnastas de nuestra comarca
pero también de otros clubes de Málaga

empresasEl pabellón José An-
tonio Castilla Rodríguez de
Salar acogió la pasada semana

el Primer Campeonato de Gim-
nasia Acrobática de la locali-
dad. A la cita acudieron más de

Deporte
extremo con
fines sociales
de Paco Moya 

El lojeño Paco Moya ha vuelto
a hacer una hazaña deportiva
de gran exigencia con fines
solidarios. Concretamente la
gesta tuvo lugar el pasado 18
de junio en Vigo, en el con-
texto de la Batalla de Rande
(una de las pruebas de aguas
abiertas más duras de Es-
paña, sino la que más), 27 ki-
lómetros desde las
maravillosas Islas Cíes, atra-
vesando toda la Ría de Vigo,

pasando por el famoso y te-
mido Puente de Rande hasta
llegar a la Isla de San Simón.
Como resalta el propio Moya,
“sufrí bastante, desde el mi-
nuto uno congelado hasta las 9
horas que estuve en el agua. No
estoy acostumbrado a esas
temperaturas y lo pasé regular,
además, la travesía se complicó
bastante cuando entró el
viento en la ría. Todo eso unido
a que llegué con la preparación
justa hizo que me costará mu-
chísimo”. Pero a pesar de todo,
la completó. “Varios eran los
motivos que me alentaban,
como siempre nunca dejo de
pensar en esas personas inmi-
grantes que tienen que aban-
donar sus lugares de origen por
necesidad, jugándose la vida, y
en muchos casos perdiéndola,
y que no seamos capaces de

empatizar con ellas, de poner-
nos en su lugar y de echarles
una mano, simplemente me
enerva”. Por otro lado, el de-
portista recuerda que lleva al-
gunos años participando y
colaborando con Medula Swi-
ming (una gente maravillosa y
muy implicada en la causa) en
diferentes retos para visibilizar
la donación de sangre y médula
ósea infantil. 
Y por último, “este año quería
tener un bonito recuerdo con
nuestros precursores en la
vida, con aquellos que nos han
enseñado a ser lo que somos y
a querer y respetar a los demás.
Este reto va por nuestros pa-
dres y madres y su grupo de
amigos, por los que ya no están
y por los que siguen enseñán-
donos a ser mejores personas
cada día”.

un centenar de jóvenes depor-
tistas de varios pueblos de la
provincia de Granada, Sevilla y
Málaga. 
Entre los participantes, ade-
más de gimnastas de Salar, par-
ticiparon integrantes de clubes
de Loja, Huétor Tájar, Mora-
leda de Zafayona y Villanueva
Mesía, en nuestra comarca.
Pero también llegaron chicas
de Mollina, Villanueva del Tra-
buco, Humilladero, La Roda de
Andalucía, Alameda y Fuente
Piedra. 
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